

Diario de Burgos

Año LI. * N.º 15.694 * Martes 16 de Septiembre de 1941 • Tel. 2015 • Apartado 46 * 25 céntimos

El Caudillo = visita la fábrica de armas de Plasencia

San Sebastián.—Su Excelencia el Jefe del Estado pasó la mañana en su despacho, recibiendo varias visitas.

Por la tarde, acompañado del ministro del Aire, general Vigón, hizo un recorrido por la carretera de la costa, llegando hasta Plasencia de las Armas, donde visitó la fábrica de armas, siendo acogida su presencia por parte de los obreros y del vecindario con grandes muestras de simpatía y de entusiasmo.—Cifra.

Un buque armado alemán opera en las cercanías del Canal de Panamá

Nueva York.—Un buque armado alemán opera cerca de las islas Galápagos, al este del Ecuador y en las proximidades del canal de Panamá, según informa el correspondiente en Balboa del "New York Times", quien añade que numerosos barcos llegados a dicho puerto han capturado en alta mar mensajes de vapores atacados por el buque en cuestión.

No se conocen los nombres de tales vapores, pero muchos de los que zarparon hace tiempo de las Indias orientales neerlandesas y de Nueva Zelanda llevan un gran retraso en su itinerario y se ignoran su actual paradero. Entre ellos figura la motonave holandesa "Kota Nopan", hundida, según se ha sabido ahora, no lejos de las referidas islas.—Efe.

Se impone a Miguel Primo de Rivera la medalla de oro de la ciudad de Alicante Como jefe de la centuria «Ramón Laguna»

Alicante.—Desde las diez de la mañana empezó a fluir a la plaza del 18 de Julio un gran gentío. Momentos antes de las once llenar del Partido y de Agricultura, general del partido y de Agricultura. Los camaradas Arrese y Primo de Rivera pasaron revista a la compañía que rindió honores y seguidamente entraron en el Ayuntamiento. El pueblo vitorea a España y al Caudillo con gran entusiasmo. Se constituye la presidencia y el alcalde pronuncia un discurso en el que exalta la labor realizada en los momentos más peligrosos de la historia de la ciudad por la centuria Ramón Laguna.

Le contestó el camarada Miguel Primo de Rivera, quien reseñó detalladamente la intervención de dicha centuria al producirse la liberación de Alicante. Dijo, en términos emocionados, que en Alicante pasó los momentos de más intenso dolor de su vida y por eso

Se combate en los alrededores de San Petersburgo En Londres preocupa la amenaza sobre Kief

UNIDADES RUSAS DIEZMADAS

Berlín.—Los prisioneros capturados por las tropas alemanas que asedian San Petersburgo declaran que la 163 división de infantería y el 402 regimiento bolchevique han sufrido pérdidas en hombres y material que los mandos han sustituido con fuerzas bisonas carentes del necesario entrenamiento. Además la mayor parte de los hombres incorporados a las unidades diez-madas han sido enviados sin armamento y se los ha dado orden de apoderarse del perteneciente a los que en el combate caigan muertos o heridos.

Los prisioneros capturados en

otros sectores del frente confirman las anteriores noticias y señalan concretamente el caso de varias divisiones, especialmente la 286 de infantería.—Efe.

LOS CARROS ALEMANES HAN FORZADO UN MODERNO SISTEMA DEFENSIVO DE LOS BOLCHEVIQUES

Berlín.—Los carros blindados alemanes forzaron ayer, durante los combates librados por la posesión de las fortificaciones que protegen a San Petersburgo, un sistema defensivo muy moderno, organizado por los bolcheviques. En esta batalla el enemigo sufrió

pérdidas considerables y dejó abandonados 12 tanques, entre ellos varios de 52 toneladas.—Efe.

LA CONFERENCIA DE MOSCU

Estocolmo.—La delegación norteamericana que marcha a la URSS se dirigirá a Moscú acompañada por la delegación británica. Los periódicos de Estocolmo ponen de relieve que se trata de una especie de "consejo de guerra de los tres países aliados".—Efe.

LAS FUERZAS SOVIETICAS HAN PERDIDO 57 AVIONES

Berlín.—57 aviones perdieron ayer las fuerzas aéreas soviéticas en el frente oriental, según las informa-

ciones oficiales recibidas hasta ahora. Treinta fueron derribados en combates aéreos, La D. C. A. alemana destruyó 13, y en el suelo fueron destruidos 14.—Efe.

HA SIDO ROTO EL SISTEMA DEFENSIVO SOVIETICO DE LOS ALREDEDORES DE SAN PETERSBURGO

Berlín.—La D. N. B. comunica, como ampliación al parte oficial de guerra: "Durante los combates librados alrededor de las fortificaciones de San Petersburgo las tropas alemanas ocuparon el día once una localidad encarnizadamente defendida por los bolcheviques, que la habían dotado de importantes obras fortificadas. Las fuerzas del Reich forzaron todas las posiciones enemigas y establecieron enlace con una división vecina. Al día siguiente, las mismas tropas rompieron todo el sistema defensivo soviético, reforzado con campos minados. Más de 10.000 minas retiraron en una sola jornada las fuerzas de ingenieros de la división, al cual, cooperando con las tropas inmediatas redujeron la resistencia de 41 fortines rojos, entre ellos 16 obras de varios pisos, con dos torres de artillería, como acorazados de cemento, incrustados en tierra. Por la noche, la división ocupaba un pueblo defendido por infinidad de instalaciones militares y posiciones reforzadas.

También el día 11 las tropas alemanas conquistaron en los alrededores de San Petersburgo las alturas que los soviets habían reforzado con alambradas, campos de minas y numerosos reductos blindados. En estos combates fueron destruidos 50 fortines, entre los que había algunos con más de dos metros de espesor y giratorios para artillería. Los soviets intentaron varios contraataques con tanques pesados, pero no lograron recobrar ni una pulgada del terreno perdido.—Efe.

(Pasa a cuarta página)

Movimiento revolucionario en el Irán

Los sublevados libran violentos combates con las fuerzas británicas

INTRANSIGENCIA RUSA

Teherán.—El Gobierno soviético se ha negado a modificar en favor del Irán la línea de demarcación del territorio ocupado por sus tropas. En respuesta a una nota oficial de Teherán, ha declarado que las ciudades de Kasvin y Mesched seguirán en poder de sus tropas aunque las autoridades iranesas, y en especial la policía, "podrán continuar en el ejercicio de sus funciones, siempre que colaboren con el ejército rojo".

También dice la respuesta que los soviets se reservan el derecho de transportar material de guerra por los ferrocarriles y carreteras del país. Además, piden la explotación de los campos petrolíferos del Norte, así como la ampliación de las concesiones de pesca en el mar Caspio. En cuanto a las pro-

pietades iranesas que han pasado a depender de la URSS, serán confiscadas o restituidas, según los casos.

La nota rusa añade: "Los soviets devolverán al Irán las armas y municiones capturadas durante las operaciones, pero no inmediatamente, sino cuando el ejército rojo abandone el país. En cambio, no se pagará ninguna indemnización en concepto de daños de guerra, ya que las hostilidades fueron provocadas y prolongadas por la resistencia del Irán".—Efe.

ESTALLA UN MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

Budapest.—Un movimiento revolucionario ha estallado en el Irán, según informaciones de Sofía recibidas por la Agencia telegráfica húngara.

Tribus kurdas armadas con ametralladoras, cañones de campaña, bombas de mano y otro material moderno, han atacado a las tropas británicas en diversas regiones del país, donde ha cundido la alarma. Parece que los rebeldes tienen su Cuartel general en las proximidades de Kermanchan y se han adueñado de los cuatro distritos de Hamadan, Kaslan, Luristan y Kustan.—Efe.

CONFIRMACION DE LA NOTICIA

Estocolmo.—El corresponsal del "Svenska Dagbladet" en Londres confirma las noticias sobre sucesos revolucionarios en el Irán.

Basándose en una información del "Times", dice que se han registrado sublevaciones en el Kurdistán iraní, donde han penetrado tribus rebeldes.—Efe.

ALEMANES QUE SALEN DEL IRAN

Teherán.—Un grupo de seiscientos cuarenta y un alemanes todos hombres, ha salido por ferrocarril de Teherán en virtud de la orden de expulsión dictada contra ellos por el Gobierno iraní a petición de Inglaterra y la URSS.

De ello, 220 serán entregados a las autoridades militares británicas, y el resto a las soviéticas.

SE CONVOCA A TODOS LOS DIPUTADOS

Teherán.—El Sha ha convocado para mañana, martes, en su palacio, a todos los diputados iraneses. Los rumores que circulan por la capital atribuyen gran importancia y significación a esta reunión pero los medios bien informados estiman que el Sha pedirá simplemente a los diputados que le propongan reformas administrativas.—Efe.

PENETRACION DE LAS TROPAS DEL EJE más allá de la frontera de Egipto

Nuevo bombardeo del puerto de Alejandría

FUEGO SOBRE LAS FORTIFICACIONES DE TOBRUK

Roma.—Oficialmente se publica la siguiente ampliación a los comunicados de los dos últimos días sobre los combates de Tobruk:

"El fuego que la artillería de los Ejércitos del Eje efectúa todos los días sobre las fortificaciones de Tobruk y los ataques permanentes de la aviación sobre la plaza cercada, se completan cada vez más con súbitos ataques de la infantería, que, además de la actividad habitual de los elementos de choque, penetra a menudo en las posiciones enemigas.

En la noche del 13 al 14 de Septiembre, después que la aviación italiana atacó con gran fuerza en sucesivas oleadas importantes objetivos del recinto exterior, unidades alemanas e italianas atravesaron las líneas británicas al Este de Tobruk y en las inmediaciones de Sidi Belgasem. En el ataque, realizado con fulminante rapidez, fué ocupada la cota 146, a pesar de una obstinada resistencia del enemigo, que sufrió muchas

bajas y dejó en manos de los atacantes muchos prisioneros".

AVANCE EN EGIPTO

El Cairo.—De fuente oficial inglesa se anuncia que dos columnas de fuerzas del Eje, han realizado una penetración de algunos kilómetros más allá de la frontera de Egipto.

Posteriormente, se comunica que "se cree saber que dichas columnas se han replegado a sus posiciones primitivas".—Efe.

ATAQUE SOBRE ALEJANDRIA

Berlín.—La aviación alemana ha continuado en la noche del 14 al 15 de Septiembre, sus eficaces ataques contra el puerto de Alejandría. No se tienen aún detalles completos sobre esta acción.

También fueron atacados con gran éxito los camiones, concentraciones de carros de asalto, campamentos y depósitos de abastecimientos británicos de Birhabka (Egipto). Otros aparatos alemanes arrojaron gran número de bombas sobre los objetivos de Tobruk.—Efe.

Se preparan grandes noticias victoriosas

El frente fortificado de San Petersburgo atravesado por formaciones alemanas

Berlín.—El comunicado alemán del domingo da cuenta de otro eficaz ataque de la aviación contra un convoy, al Este de Great Yarmouth, y refiriéndose al frente del Este, afirma: "En el frente oriental, a consecuencia del favorable desarrollo de las operaciones, se preparan grandes noticias victoriosas.

Poderosas formaciones alemanas han atravesado el frente fortificado de San Petersburgo. Pese a la encarnizada defensa del enemigo, el cerco de dicha ciudad ha continuado sin tregua".—Efe.

Magna concentración de productores en Elche

Los ministros de Agricultura y secretario del Partido, pronuncian importantes discursos

(Información, en segunda página)

DEPORTES

Victoriosa presentación de la Gimnástica Deportiva Burgalesa Venció por seis-tres, al Delicias de Valladolid

No es hora, visto el primer partido de presentación de la Gimnástica en Laserna, ante enemigo como el Delicias, de análoga categoría a la nuestra, de echar las campanas al vuelo. Pero si de sentirnos alborozados ante la viva realidad de un equipo que comienza a actuar dando unas pruebas de vitalidad de tan alto grado como las que anteaer ofreció la Gimnástica a presencia de una gran masa de aficionados.

Sentirnos alborozados los deportistas, porque hacia tiempo, mucho tiempo, que sobre el terreno no se alineaba un conjunto como el de anteaer, que ofrezca primera materia para labor de acoplamiento, ya realizada en principio y que el entrador pulirá en estos días y para llegar al campeonato no va optimistas, sino ambiciosos.

Absurdo sería mi parecer si yo quisiera comparar el "once" conseguido por nuestra Sociedad con cualquier primera División española. Y, además de absurdo, resultaría grotesco. Pero, sin que esto quiera sentar cátedra respecto de lo que haya de hacerse, mi afirmación rotunda de hoy es esta: tenemos equipo capaz de hacer un papel no ya digno, sino, a nuestro juicio, preponderante en las luchas que se avecinan.

Existe, una delantera fácil, decidida y ágil. Una línea media cuya principal labor de destrucción de juego es realizada con coraje y acierto. Y un trió defensivo, cuyo fondo es magnífico y cuya forma vimos el domingo capaz de orientar y conjuntar, siendo ya, como es, útil y segura.

De los seis tantos logrados habla suficientemente, el propio guarrismo. Pero queda por señalar que hubieran sido más si a los veintitrés minutos de partido no hubiesen subido ya cuatro al marcador. Porque, de otro modo, Esbrí, Privat, Lantarón, Isman y Urreztieta hubieran empleado más a fondo durante el resto de la lucha, como lo hicieron cuando, marcados dos goals por los vallsoletanos, pudo estar en peligro la pelea.

Fué en el primer tiempo, a favor de viento, cuando jugó bien el equipo, pero en el segundo, aún teniendo en contra, embottelló a su contrario, sobre todo en los últimos minutos y la diferencia pudo ser mayor.

Y concluyó el encuentro con seis tantos a tres, como pudo serlo por ocho, y como la mejor confirmación de que lo más valioso del cuadro es su ataque.

En las tres líneas de retaguardia restantes, Bernardo jugó unos buenos veinte minutos y Nieto destruyó mucho juego, y en la segunda parte, Privat en el eje del equipo hizo una buena labor, y Aymat y Cachitos estuvieron discretos formando el primero junto a Caparrós en la defensa y el segundo, en el puesto de Privat, adelante.

En conjunto, un equipo, cuya formación definitiva el entrenador seguramente, cuajará en esta semana, pero que los aficionados ya hemos visto surgir a través de este primer partido victorioso.

Y, como no queremos juzgar por un solo encuentro individualidades, si bien destacamos la tarde triunfal de Esbrí y la espléndida actuación de Lantarón, concluimos por hoy llamando la atención de los burgaleses sobre la obligación que tienen respecto de la Gimnástica, de corresponder a su gigantesco esfuerzo económico para que el nombre de Burgos sea llevado en el orden deportivo con el rango que merece y que comienza a resobrar tras tanto tiempo inactivo.

ALVARADO

Interesantes exhibiciones atléticas dieron comienzo el festival deportivo y obtuvo en ellas la victoria el equipo Ibérico, clasifican-

Gigantesca concentración de productores en Elche

Los ministros de Agricultura y secretario del Partido presiden el acto Homenaje a los caídos de Callosa de Segura

El problema de los carrizales y saladares, resuelto

Elche.— Cien mil productores se han concentrado en esta población, procedentes de diversas ciudades y pueblos de la provincia, en un gigantesco acto, celebrado bajo la presidencia del ministro de Agricultura y del secretario general del Partido.

En las primeras horas de la mañana, se celebró en la "Casa Prisión José Antonio", una solemne misa, visitándose, las galerías de la que fué cárcel y entre ellas la celda que ocupó el Fundador y donde pasó la última noche de su vida, anterior a su asesinato.

Ante un inmenso gentío, tuvo lugar a las once de la mañana, la colocación de la primera piedra del monumento que ha de erigirse en el paraje denominado "Los doce puentes", lugar donde 52 bravos falangistas de la Vega Baja, libraron desigual y valeroso combate contra las fuerzas de asalto.

El ministro de Agricultura, a presencia de las autoridades y jeraquías y de los cónsules de Alemania e Italia, procedió a la colocación de la primera piedra del monumento, y las familias de las víctimas rodearon al ministro mostrándole la emoción que sentían y su gratitud por su presencia, ya que aquel convivió en la cárcel con los héroes de Callosa de Segura.

El acto de la mañana concluyó con un brillante desfile.

La gigantesca concentración de productores se verificó a las cinco de la tarde y desde una hora antes comenzaron a llegar enorme número de falangistas y las jeraquías del Movimiento que habían de presidir el acto.

Da comienzo éste, entre clamorosos vitores al Caudillo y gritos de ¡Arriba España! e inicia la concentración el jefe provincial de Propaganda, al que sigue en el uso de la palabra el jefe provincial del Movimiento, que hace un análisis minucioso y exacto de los problemas de Alicante subrayando la presencia de la Falange en el año y al parecer insoluble problema de los carrizales y saladares, que ahora va a quedar resuelto como baldamente didieron en todo tiempo quinientas familias huertanas de toda la vega baja del Segura.

HABLA EL MINISTRO DE AGRICULTURA

A continuación, el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera, pronuncia un discurso.

"Camaradas: Siento, ante todo, tener que dirigirme a vosotros con esta incómoda rouquera que apenas si me permite sacar la voz del cuerpo. Pero entre vosotros, entre los que fueron mis compañeros de cárcel, entre aquellos que si no estuvieron en nuestras mismas cárceles, pasaron y sintieron con la misma intensidad el dolor y la esperanza inmensa de la Patria en trance de peligro, yo, roncoco, con calentura, como sea, tengo que hablaros.

Nuestro jefe provincial acaba de declarar que hay un largo y eterno problema de Alicante y su tierra, en cuanto esta tierra es el sistema de perdurabilidad y de existencia de tantos hombres y pueblos comprendidos en esta provincia. Esto es cierto, y yo, como ministro de Agricultura, debía en estos momentos, ante vosotros, traer explicaciones más o menos concretas de cada uno de estos problemas que os afectan a todos.

Los carteles y pancartas que veo desde aquí son nombres de los pueblos de la provincia de Alicante que yo conocí entre rejas; entre rejas estos mismos nombres llegaban a mí con la emoción, con el afecto de todos aquellos que presos en la misma cárcel y viendo en mí al hermano de José Antonio, procuraron aliviar la incomodidad, la dureza, la barbarie de los rojos y volcaron sus atenciones sobre mí, solo por apellidarme Primo de Rivera.

Vosotros hicisteis posible, fácil y llevadera mi vida. Y yo, en este momento, en que os veo aquí congregados a todos como el total y el conjunto de toda la provincia de Alicante, os doy las gracias por los sentimientos que me profesabais, por lo profundo y serio que me llevábais en vuestro corazón el recuerdo de José Antonio.

Pues bien: os decía que, como ministro de Agricultura, tal vez yo debía empezar a concretar detalles de cada uno de los problemas que os afectan. Aquí debía decirlos la situación de las aguas, la del cañamo, la del arroz y la de la huerta. Pues bien: sobre esto yo os digo, y vosotros lo sabéis por experiencia, porque muchísimos habéis estado en mi despacho, en aquel despacho en donde bajo luces frías y muebles incomprensibles, acompañado gracias a Dios, en mi tarea por hombres importantes que aman y entienden de la profesión, que tienen por España todo el amor que siente la Falange, cada uno de estos problemas: el del cañamo, el del agua, el del arroz, el de la huerta, todos, se resuelven con un conocimiento ponderado y exacto, meditando todo lo que vosotros decís, todo lo que mis colaboradores saben y todo lo que digo yo, desde mi posición política, la que ha entendido el Caudillo, que es suficiente para tal alta misión gubernamental como es el Ministerio. Vuestros problemas, estos problemas se resuelven.

Hoy día, las primeras naciones de Europa: Alemania, Inglaterra, se juegan algo más que comer mañana o pasado; se juegan la existencia de siglos. Y nosotros, que somos una nación de destino y presencia histórica secular, énos va a importar el pequeño problema de que comemos mejor o peor? A nosotros sólo nos debe importar la grandeza de España. Si nosotros aquí, en esta provincia, lo hacemos así, estad seguros que otra vez sentiremos la alegría inmensa de aquellos días en que sin comer, sin ver a nuestras mujeres, entraba un rojo de los que va se sometían y entregaban en cualquiera de nuestros oídos nos de-

El domingo estuvo en Burgos el profesor WERNER

En la mañana de anteaer, llegó a Burgos, el ilustre arqueólogo alemán, profesor Werner, que se encuentra desde hace días en España.

El sabio alemán, fué cumplimentado en el Hotel Condestable, donde se hospedó, por el gobernador civil y jefe provincial de la Falange, camarada Alvarez Imaz, que le acompañó después en su visita al Museo provincial, en el que permaneció largo rato.

Luego, el profesor Werner, visitó, igualmente, otros monumentos artísticos e históricos, en lo que empleó el resto de la mañana y la tarde y por la noche, en el sudexpreso, continuó su viaje de regreso hacia su país.

personal, tan de cada uno, que cuando hablamos de hacer la revolución no caemos en la cuenta de que somos nosotros mismos los que tenemos que revolucionarnos de que somos nosotros mismos los que nos tenemos que hacer o que da todo en una frase sin sentido.

Y aquí tenéis la tragedia: mientras en Rusia nuestro voluntario luchan y en todos los rincones de España las madres todavía lloran a sus hijos muertos, cada vez son más los que olvidan que las naciones no se salvan más que revolucionariamente y cada vez son más los que gustan de la postura blanda, de las medias tintas, de la vida gris, chata y sin nervio, son ellos los que nos preguntan por qué no hemos hecho todavía la revolución.

Camaradas: la Falange tiene que reaccionar contra esto; contra lo que nos quieren empujar hacia demagogia y hacia el destino contra los que nos quieren asfixiar con su sensatez y sus buenos consejos. Que no se diga que el español, capaz de morir por España, no es capaz de vivir para España, pero que no se diga, sobre todo, que la Falange mira impasible el heroísmo de los que cayeron convertido en egoísmo por los que quedan. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Terminado el discurso, los ministros y demás autoridades y jeraquías descendieron de la tribuna y ocuparon los coches entonaciones clamorosas y gritos terminables de ¡Franco, Franco, Franco! y ¡Arriba España!

Camoradas: no nos confundáis con ellos: nosotros no venimos a pedir vuestros votos. Jamás hemos caído en la tentación de desear una mayoría y de creer que a España se la sirve depositando entre los cristales de una urna electoral el nombre de un ciudadano. A España se la sirve como la sirvieron esos camaradas de Callosa del Segura que esta mañana habéis honrado; como la han servido los que cayeron por los campos de España para que en esos campos no volviera a renacer la estupidez de los charlatanes predicadores de privilegios o de rencores; a España se la sirve como la sirven esos magníficos voluntarios de la "División Azul", que han ido a las tierras de la noche para derretir con sus pisadas ardientes de entusiasmo, la nieve del odio comunista. A España se la sirve muriendo, con una continua decisión de entrega; sí; pero también con una continua decisión de renunciamiento y de sacrificios, y esto es lo que os quiero repetir, a los cuatro vientos. La Falange es disciplina, es unidad y es jerarquía.

Nosotros no vendremos a pedir vuestros votos o vuestros aplausos. Se nos caería la cara de vergüenza; pero si a exigiros de una manera rotunda la más absoluta disciplina, la más absoluta unidad, porque sin la unidad más firme, sin la disciplina más férrea, no pasaríamos de ser un partido liberal. Precisamente la gran diferencia entre las democracias y nuestro sistema está en que mientras ellas mandan preguntando al pueblo lo que quiere, nosotros mandamos enseñando al pueblo lo que le conviene. Sabemos que nuestra misión no es grata y que la simpatía y el aplauso no está para el sacrificio, sino para el libertinaje. No importa; nos hemos impuesto la tarea de volver al mundo el equilibrio de la verdad, y aunque nos quedemos solos, aunque nos quieran alejar a pedradas, como a los perros rabiosos, estaremos siempre dispuestos a la revolución.

Pero revolución, camaradas no es ruido ni charanga, ni frases de comodín. Revolucionar es, como ya os dije un día, volver a Dios frente al ateísmo y la materia, volver a lo nacional frente a los nacionalismos e internacionalismos, y volver a la justicia frente a los privilegios y la demagogia y es tan

Con un grupo de generales y coronales

A mediodía del domingo, llegó a Burgos, conforme anunciábamos en nuestra última edición, el general Aranda, director de la Escuela Superior del Ejército, acompañado por los profesores un grupo de generales y coronales que en ella realizan un curso para altos mandos militares.

A su llegada a esta ciudad, los expedicionarios, visitaron la Catedral, recorriendo después los paseos de la población.

Luego, la guarnición ofreció a los ilustres visitantes un suntuoso almuerzo en el Hotel Condestable, en cuyo acto acompañaron aquellos los primeros jefes de los Cuerpos, Centros y dependencias militares de la plaza.

Concluido el almuerzo, el general Aranda y sus acompañantes emprendieron nuevamente su viaje con dirección a Madrid.

Ayuntamiento de Burgos Beca para estudios

Existiendo vacante una Beca para estudios de la carrera de Magisterio, que darán comienzo los del Grado de Bachiller, se anuncia su provisión entre los niños niñas procedentes de las Escuelas Nacionales o Municipales de la ciudad y de familias económicamente necesitadas.

Los que aspiren a ella podrán presentar sus instancias acompañadas de los documentos que se precisan, hasta las doce horas del día 22 de los corrientes, en la Secretaría de Gobierno de la Secretaría Municipal.

Burgos 12 de Septiembre de 1936. El alcalde, Eduardo Góñiz.

El GENERAL ARANDA en Burgos

Con un grupo de generales y coronales

A mediodía del domingo, llegó a Burgos, conforme anunciábamos en nuestra última edición, el general Aranda, director de la Escuela Superior del Ejército, acompañado por los profesores un grupo de generales y coronales que en ella realizan un curso para altos mandos militares.

A su llegada a esta ciudad, los expedicionarios, visitaron la Catedral, recorriendo después los paseos de la población.

Luego, la guarnición ofreció a los ilustres visitantes un suntuoso almuerzo en el Hotel Condestable, en cuyo acto acompañaron aquellos los primeros jefes de los Cuerpos, Centros y dependencias militares de la plaza.

Concluido el almuerzo, el general Aranda y sus acompañantes emprendieron nuevamente su viaje con dirección a Madrid.

Ayuntamiento de Burgos Beca para estudios

Existiendo vacante una Beca para estudios de la carrera de Magisterio, que darán comienzo los del Grado de Bachiller, se anuncia su provisión entre los niños niñas procedentes de las Escuelas Nacionales o Municipales de la ciudad y de familias económicamente necesitadas.

Los que aspiren a ella podrán presentar sus instancias acompañadas de los documentos que se precisan, hasta las doce horas del día 22 de los corrientes, en la Secretaría de Gobierno de la Secretaría Municipal.

Burgos 12 de Septiembre de 1936. El alcalde, Eduardo Góñiz.

Conquista de puntos importantes en Ucrania Ha llegado a Londres

la misión yanqui que se dirige a Moscú

(Viene de primera página)

TRES BARCOS RUSOS HUNDIDOS

Berlín.—La aviación alemana continuó ayer eficazmente sus ataques contra los objetivos militares soviéticos del mar Negro. Al Este de Odesa fué hundido un vapor mercante de cinco mil toneladas y resultó averiado otro, de tres mil. Al regresar a sus bases, los aparatos atacaron en vuelo picado a dos barcos más, que fueron igualmente destruidos. Una batería soviética anti-aérea que trató de derribar a los aviones fué bombardeada y reducida al silencio.

SAN PETERSBURGO TENIA FORTIFICACIONES MUY MODERNAS

Berlín.—"De los comunicados militares de los últimos días —comunica la Agencia oficiosa alemana— se desprende que el ataque contra San Petersburgo es llevado a cabo por los alemanes con una enérgica tenacidad que no disminuye un momento. Los soviets, aun que resisten encarnizadamente y hacen entrar en combate sus carros pesados, no han podido impedir que el cerco de la ciudad siga cerrándose.

Se ha podido comprobar que desde antes de la guerra, los soviets habían provisto a San Petersburgo de fortificaciones muy modernas. En todos los puntos importantes habían sido instalados sistemas defensivos, compuestos de poderosos fortines rodeados de obstáculos de todas clases y sobre todo de minas. También habían practicado trincheras de dos metros de profundidad y tres de ancho destinadas a contener el avance de los tanques alemanes.

Todas estas líneas y barreras han sido atravesadas por las unidades alemanas, en forma tal que se puede esperar en breve que la ciudad quede estrechamente cercada. Como las unidades finlandesas avanzan simultáneamente hacia el Sur, cuatro millones y medio de personas se encuentran encerradas en un sector de unos cinco mil metros de extensión. Los soviets han declarado explícitamente, que toda la población de San Petersburgo participa en los combates y que hombres y mujeres están armados.

La responsabilidad de las pérdidas sangrientas que se producirán a consecuencia de ello entre la población civil, recae única y exclusivamente pues, sobre los soviets. Las fuerzas alemanas poseen los medios suficientes para alcanzar los fines que persiguen por muy encarnizada que sea la resistencia.

PREOCUPACION EN LONDRES

Londres.—En su comentario militar de hoy, el cronista de la Agencia Reuter, Annalist, afirma que en Londres se concede gran importancia a la amenaza alemana sobre Kíef.

Añade que el alto mando alemán intenta de nuevo un gran ataque de "tenazas" sobre dicha ciudad. En cuanto a San Petersburgo, declara que se encuentra "seriamente amenazado".—Efe.

LAS PERDIDAS DE LA AVIACION SOVIETICA NO PUEDEN SER REEMPLAZADAS FACILMENTE

Amsterdam.—El locutor de Radio-Londres, Fraser, ha declarado en una de sus últimas charlas, que las pérdidas de la aviación soviética son muy elevadas y no pueden ser reemplazadas fácilmente porque numerosas fábricas han tenido que cesar en su producción. No es posible —agregó— el ayudar rápidamente a los soviets ya que, por ejemplo, los aviones de caza no pueden ser enviados desde Inglaterra a la URSS. El apoyo que los ingleses han prometido a la Unión Soviética no es nada al lado del que ésta necesita. Los bolcheviques —terminó diciendo— han tenido considerables pérdidas de material porque sería imposible no sufrirlas en una retirada de 500 millas, por bien organizada que sea.—Efe.

CONCENTRACIONES RUSAS ATACADAS

Berlín.—Importantes fuerzas aé-

reas alemanas han atacado las concentraciones de tropas y las posiciones de artillería soviéticas en la orilla izquierda del Dnieper. Más de quinientos vehículos de transporte, cinco cañones y un tren blindado han sido destruidos por las bombas, que alcanzaron también de lleno algunos campamentos.

Además, seis trenes de mercancías fueron averiados y hubieron de tener su marcha en plena vía.

VEINTICINCO AVIONES DESTRUIDOS

Berlín.—La aviación alemana ha continuado el 15 de Septiembre en formaciones poderosas, sus ataques de destrucción contra las tropas enemigas, en el sector Sur del frente oriental, con gran éxito. Posiciones de campaña, y columnas en retirada, han sido alcanzadas gravemente. En dos aeródromos, fueron alcanzados los cobertizos y barracas y destruidos 25 aviones que se hallaban en el suelo. Una localidad, en la que se hallaba un gran contingente de tropas concentradas, fué bombardeada. A consecuencia del bombardeo hubo grandes incendios y la estación quedó completamente destruida.—Efe.

EN UCRANIA HAN SIDO OCUPADOS IMPORTANTES PUNTOS

Budapest.—Las fuerzas aliadas que han penetrado en Ucrania,

Cogida y muerte del banderillero "Malagueñín"

Murcia.—Ha sido cogido y muerto el banderillero Enrique Pérez, "Malagueñín", de la cuadrilla de Julio Mendoza, por un novillo de la ganadería de Cobalta, antes García Ceballos, en Cehégin.

La cogida se produjo al poner el primer par de banderillas al primer novillo de la corrida que se celebraba en dicha localidad, y en la que toreaban Mendoza, Yerberito y Niño de la Alhambra. Fué derribado aparatosamente y pisoteado por el bicho, e ingresó en la enfermería sin heridas externas. Fué trasladado al Hospital, donde falleció a las diez y media de la noche a consecuencia de vómitos de sangre.—Cifra.

«La Marina americana protegerá sus cargamentos»

El 80 por 100 de los yanquis no quieren la guerra

BARCOS INMOVILIZADOS

Nueva York.—Nueve barcos se encuentran ahora inmovilizados a consecuencia de la huelga iniciada el sábado y ordenada por la Federación internacional de marineros de Norteamérica —según noticias inglesas—. La finalidad de la huelga es la de obtener un subsidio especial de guerra para todos los marineros afiliados a la Federación.—Efe.

SE EXTIENDE LA HUELGA

Nueva York.—La huelga ordenada por la Federación de marineros, se ha extendido a otros seis barcos que estaban a punto de zarpar con material de guerra hacia las bases de los Estados Unidos en América central.

En los medios navieros se declara que esta huelga es más grave que las anteriores.

El director de la "Aluminium Company of América" ha declarado que el conflicto pone en peligro la producción de aluminio en los Estados Unidos, ya que la mayor parte de los barcos cuyas tripulaciones se han declarado en huelga transportaban bauxita de Guayana holandesa.—Efe.

LAS MAYORES MANIOBRAS QUE HA HABIDO EN LOS ESTADOS UNIDOS

Nueva Orleans.—En breve comenzarán en el Estado de Luisiana las maniobras militares más grandes que ha habido en los Es-

ocuparon varios puntos importantes. En el frente de las tropas húngaras reina tranquilidad, a parte de la actividad de la artillería. Los aviadoreos húngaros han bombardeado las posiciones y las columnas enemigas.—Efe.

MAS APARATOS DERRIBADOS

Helsinki.—Se comunica oficialmente que durante los días últimos no ha sido registrada la presencia de ningún avión enemigo en el cielo finlandés.

En Carelia oriental y al Sur del istmo de Carelia, la defensa anti-aérea finlandesa ha derribado en el día 14 de Septiembre doce aviones enemigos, de los que seis lo fueron por un solo grupo de aviadoreos.—Efe.

Continúan progresando las grandes operaciones de ataque en el Este

CONTRAATAQUES SOVIETICOS RECHAZADOS

Gran Cuartel general del Fuhrer.—En el Este, las grandes operaciones de ataque continúan progresando. El sitio de San Petersburgo se ha estrechado, con el resultado de encarnizados combates desarrollados en las inmediaciones de los fortines construidos según la táctica más moderna. Han sido rechazados varios contraataques, apoyados por tanques pesados.

A lo largo de la costa oriental de Inglaterra, nuestros aviones de bombardeo hundieron anoche un navío de transporte de 10.000 toneladas, que navegaba en convoy.

En el Africa septentrional, los Stukas alemanes han bombardeado, con bombas de grueso calibre, campamentos y concentraciones de tanques y vehículos cerca de Sollum.

En un ataque efectuado por una formación de bombarderos alemanes, durante la noche del 14 de Septiembre, contra las instalaciones portuarias de Suez y Teufik, fué incendiado un depósito de gasolina.

El enemigo no ha efectuado incursiones sobre el territorio del

Reich, ni de día ni durante la noche.—Efe.

REPLIEGUE BRITANICO

Roma.—Comunicado italiano: "Africa del Norte: En el frente de Tobruk, acciones locales de la infantería y actividad de la artillería del Eje. El enemigo ha experimentado pérdidas y han sido capturados prisioneros. Aparatos alemanes e italianos bombardearon Tobruk.

El enemigo lanzó bombas sobre Trípoli y Bengasi. Han resultado con daños algunos edificios civiles y destruidas varias casas de indígenas. La defensa contra aviones de Bengasi derribó un avión adversario.

Africa oriental.—La aviación inglesa multiplica sus acciones de bombardeo y ametrallamiento de nuestras posiciones avanzadas. En el sector de Wolchefit, nuestra artillería alcanzó con su fuego a numerosos camiones enemigos, que transportaban tropas de refuerzo.

En el sector del lago Tana, el adversario fué obligado a repliegarse, con graves pérdidas. Nuestras tropas han demostrado una vez más su valor y audacia habituales.—Efe.

un discurso pronunciado ante la legión americana. El ministro de Marina Knox, ha declarado:

"A partir de mañana, la marina de los Estados Unidos protegerá todos los cargamentos enviados en virtud de la ley de "préstamo y alquiler" que atraviesen el mar "entre el continente americano y las aguas adyacentes a Islandia.

"Las órdenes —agregó— son de "capturar o destruir" a todo barco del Eje, submarino o de superficie, que encuentren en el mar.

¿SE OCUPARA EL SENADO DEL CASO DEL "GREER"?

Washington.—El senador demócrata Walsh, presidente de la comisión de Marina del Senado, ha convocado a dicha comisión para que decida si ha de dictaminar o no sobre el caso del "Greer". Walsh ha anunciado que pedirá al secretario de Marina, Knox, y al jefe de operaciones, almirante Stark, que informe ante la Comisión acerca de dicho caso.

NO QUIEREN LA GUERRA

Nueva York.—En un discurso pronunciado en Polson (Montana) su ciudad natal, el senador demócrata Wheeler, ha atacado nuevamente a Roosevelt y ha declarado que no cesará en sus críticas más que si el Congreso declara la guerra. Únicamente el Congreso —añadió— puede declarar la guerra.

El propio Roosevelt ha declarado que el sistema de los convo-

Acompañaban a Harriman miembros de la misión norteamericana que marcha a Rusia, el mirante Standley, mayor general James Burns y William Batt.

Toma posesión

el nuevo subsecretario de Trabajo

Madrid.—Esta tarde, a las seis, ha tomado posesión en su nuevo cargo de subsecretario de Trabajo, don Esteban Pérez González, que hasta ahora ha desempeñado el de director general de jurisdicción de Trabajo.

El subsecretario saliente, don Rada Valdés, dijo que dejaba el cargo por razones del Partido para regentar la delegación nacional de Sindicatos.

El ministro del departamento pronunció unas palabras de saludo nacional sindicalista a los camaradas.

A las siete, tomó posesión el rector general de jurisdicción de Trabajo, don Felipe Rodríguez Franco.—Cifra.

Felicitación del mariscal Goer

Berlín.—El mariscal Goer, comandante en jefe de la aviación alemana, ha enviado a la escuadra de caza del teniente coronel Moelders el mensaje siguiente: "He recibido la noticia de vuestra escuadrilla ha obtenido su 2.000 victoria aérea. Felicito los grupos de caza, siempre victoriosos, por los extraordinarios éxitos que han conseguido y expreso mi reconocimiento profundo por el heroico valor que han dado pruebas".—Efe.

El Tenis de Burgo

celebra esta noche un

Balle de Sociedad

en el

HOTEL CONDESTABLE

(RESERVE SU MESA EN EL HOTEL)

LA AYUDA AMERICANA

LONDRES

Washington.—El presidente Roosevelt ha presentado hoy al Congreso su segundo informe acerca de la ayuda a Inglaterra. Según él, las exportaciones activas en material de guerra, alcanzan, desde el principio de la aplicación de la ley de préstamo, a las naciones que luchan contra el Eje, a la cantidad de 190.441.670 dólares. Este número incluye el armamento y demás suministros ya exportados. Es preciso añadir 35.946.700 dólares de material de guerra puesto a disposición de la Gran Bretaña pero no embarcado todavía.

Otros suministros, reparación de buques de guerra, por ejemplo, suponen una cantidad de otros 78.169.477 dólares. El total de exportaciones realizadas para la ayuda a Inglaterra representa 324.563.748 dólares en total y pedidos no terminados unos 10 millones.—Efe.